











Pertama, skripsi yang ditulis oleh Setiani Kusuma, dengan judul *“Aktivitas Keagamaan Khonghucu di Kelenteng Kwan Sing Bio Kabupaten Tuban”*. Didalamnya membahas tentang sejarah kelenteng tersebut dan juga bagaimana aktivitas keagamaan yang ada di dalamnya. Selain itu, di skripsi tersebut juga membahas bagaimana peran organisasi yang ada di kelenteng tersebut. Letak persamaannya dengan penelitian ini yaitu terletak pada obyeknya yaitu kelenteng. Dan didalamnya juga memiliki sedikit kesamaan karena mengupas bagaimana sejarah kelenteng tersebut. Sedangkan letak perbedaannya yaitu, selain terletak di tempat yang berbeda, penelitian ini juga membahas bagaimana tanggapan masyarakat mengenai aktivitas yang ada di dalam kelenteng tersebut.

Kedua, penelitian yang dibahas oleh Tri Jaka Prasetya dengan judul *“Makna Perayaan Imlek Menurut Penganut Agama Khonghucu di Makin Kota Bandung”*. Penelitian ini membahas tentang bagaimana perayaan Tahun Baru Imlek yang dilakukan oleh komunitas Khonghucu di Kota Bandung. Letak persamaannya yaitu sama-sama membahas tentang agama Khonghucu dan ritual yang ada didalam tempat ibadahnya yaitu kelenteng. Sedangkan letak perbedaannya terletak pada pokok pembahasannya.

## **F. Kerangka Teori**

Pembahasan yang ada di dalam penelitian ini mencakup ritual keagamaan komunitas Khonghucu, juga membahas mengenai ada dan tidaknya usaha komunitas Khonghucu dalam berinteraksi dengan masyarakat umum di kota



Yang termasuk dalam ekspresi teoritis yakni untuk mengungkapkan apa saja yang menjadi isi dari kepercayaan suatu agama dan dirumuskan dalam suatu ajaran agama atau doktrin tertentu. Dalam penelitian ini, penulis akan mengumpulkan data terkait dengan isi doktrin atau ajaran dari Agama Khonghucu seperti menanyakan tentang kitab suci komunitas Khonghucu dan apa kandungan dari kitab tersebut.

Sedangkan ekspresi praktis dari pengalaman keagamaan yakni segala hal yang dilakukan oleh suatu pemeluk agama, yang berkaitan dengan kegiatan keagamaan. Ibadah itu sendiri mempunyai dua macam bentuk yakni ibadah khusus, dan ibadah dalam konteks umum yang bersifat sosial. Hal akan menjadi titik dari penelitian ini yaitu mencari data mengenai kegiatan keagamaan dan kegiatan sosial komunitas Khonghucu di Kelenteng Hwie Ing Kiong Madiun.

Bentuk ekspresi pengalaman keagamaan menurut Joachim Wach yang ketiga yakni ekspresi dalam persekutuan. Ekspresi dalam persekutuan ini merupakan bentuk implementasi dari kedua ekspresi diatas. Hal ini menjelaskan bagaimana suatu pemeluk agama menjalankan interaksi sosial dengan satu komunitas, atau bahkan dengan pemeluk agama lain. Dalam ekspresi persekutuan ini menggambarkan apa upaya komunitas Khonghucu agar dapat saling mengenal dengan sesama pemeluk agama Khonghucu dan dengan pemeluk agama lain. Untuk itu, penelitian ini mencari tahu mengenai bagaimana tanggapan masyarakat yang tinggal di sekitar kelenteng, mengenai kegiatan sosial yang diadakan oleh komunitas Khonghucu tersebut.











Bab pertama yaitu pendahuluan yang berisi mengenai latar belakang penelitian berdasarkan rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, kajian pustaka, kerangka teori, dan metode penelitian.

Bab kedua, berisi tentang landasan teori yang berkaitan dengan penelitian ini. Untuk itu penulis membahas mengenai gambaran umum mengenai pengertian aktivitas keagamaan dan aktivitas sosial. Dilanjutkan dengan penjelasan mengenai kitab suci, ajaran-ajaran, dan tempat ibadah serta jenis kebaktian dari Agama Khonghucu.

Bab ketiga, merupakan uraian data yang didapat dari penelitian. Dalam bab ini, dituliskan beberapa informasi terkait dengan lokasi penelitian. Lokasi yang dimaksud yakni Kelenteng Hwie Ing Kiong Kota Madiun. Bab ini diawali dengan pengenalan lokasi mulai dari letak geografis, simbol keagamaan, dan struktur organisasi. Dilanjutkan dengan bagaimana aktivitas keagamaan, dan aktivitas sosial komunitas Khonghucu di kelenteng tersebut, serta bagaimana respon masyarakat terhadap kedua aktivitas tersebut.

Bab keempat, penulis melakukan analisis berdasarkan data-data yang telah terkumpul. Analisis ini terkait dengan menggabungkan teori pada bab dua, dan hasil penelitian pada bab tiga, yang meliputi aktivitas keagamaan dan aktivitas sosial komunitas Khonghucu, serta respon masyarakat terhadap aktivitas tersebut.

Dan yang terakhir yaitu bab lima, akan dituliskan kesimpulan dan saran-saran sebagai penutup.